

LE RÉVEIL DU NORD

108, rue de Paris, Lille. — Téléphones 471.54, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (9^e).

Le port de Great Yarmouth bombardé par la Luftwaffe

Quartier Général du Fuehrer, 24. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique :
 La nuit dernière, une formation d'avions de combat allemands a attaqué avec un excellent résultat le port de Great-Yarmouth, situé sur la côte anglaise.
 D'autres avions ont bombardé des objectifs isolés dans le sud de l'Angleterre.
 Des avions « alliés » attaquent des localités rurales allemandes

Berlin, 24. — Opérant une fois de plus sous le couvert d'un temps nuageux au-dessus de l'Allemagne du Sud, des formations de bombardiers ennemis ont attaqué dimanche, aux heures de midi, la région de la Styrie. Des bombes ont été lancées sur plusieurs communes rurales. Les batteries de D.C.A. allemandes ont ouvert un feu efficace sur les assaillants.

Le bombardement de Cassel a causé des dégâts aux édifices publics

Berlin, 24. — Au cours du raid qu'elle a exécuté sur Cassel, dans la nuit du 22 au 23 octobre, l'aviation britannique a causé, une fois de plus, de graves dégâts à des édifices non militaires. De nombreux monuments historiques atteints par des bombes britanniques ont été, soit détruits, soit gravement endommagés. Les plus éprouvés sont le théâtre de la ville, la Galerie des Tableaux, le Château Blanc, le Musée des Comtes, la fameuse Bibliothèque Murhard, le Palais Bellevue, quatre hôpitaux et dix églises parmi lesquelles celles de Saint-Sauveur et de Saint-Martin.

London redoute une attaque de parachutistes

Amsterdam, 24. — L'agence Reuter annonce que les unités de la garde territoriale de Londres, ont effectué dimanche, une série de manœuvres en vue de parer à d'éventuelles attaques de parachutistes ennemis.

Raid « allié » sur la Hongrie

Budapest, 24. — L'agence M.T.I. annonce qu'aujourd'hui vers midi, des avions « alliés » ont survolé la frontière sud-ouest de la Hongrie.
 De diverses régions de la Transdanubie on annonce des attaques isolées à la bombe. Après avoir survolé la frontière sud-ouest de la Hongrie.

LA TURQUIE est résolue à rester à l'écart du conflit

Budapest, 24. — La politique extérieure de la Turquie a toujours été ouverte, car nous avons non seulement signé des accords d'amitié et d'alliance avec les grandes puissances, mais nous les avons également tenus à l'écart. Le nouveau ministre de Turquie à Budapest, M. Sellet Fuar Meocci, au collaborateur diplomatique du journal hongrois « Magyarország ».

LA TURQUIE est résolue à rester à l'écart du conflit

« La Turquie, au lieu de poursuivre la politique de l'écart, est résolue à rester à l'écart du conflit aussi longtemps que les circonstances le permettront. Une immixtion de la Turquie ne pourrait se produire que dans le cas où elle devrait défendre son territoire ou protéger ses intérêts nationaux. La Turquie ne désire pas prendre part à une guerre d'agression, pour elle, la guerre n'est que le devoir de la défense. Jusqu'à présent, les intérêts du peuple turc n'ont pas été lésés et nous espérons qu'il en sera de même à l'avenir. »
 Quant à la politique turque dans les Balkans, le ministre a précisé que les Turcs ont toujours recherché la compréhension avec les nations balkaniques.

LA NOUVELLE CARTE DE TABAC RAPPORTERA 118 millions au Secours National

On sait que les cartes de tabac seront renouvelables le mois prochain, et qu'il en coûtera dix francs à tout fumeur — les prisonniers exceptés naturellement — pour se voir maintenir sur les listes d'inscription de son débit.
 On compte, dans toute la France, 12.900.000 fumeurs inscrits. Il convient de déduire de ce chiffre 1.100.000 familles de prisonniers. C'est 11.800.000 fumeurs qui auront à payer la contribution de dix francs.
 Et c'est donc une somme de 118 millions que cette-ci rapportera au Secours National.

VERS LA RÉINTÉGRATION DES FONCTIONNAIRES JUIFS OU FRANCS-MAÇONS EN ALGÉRIE

Madrid, 24. — On mande d'Alger : Dans une communication à la presse, le commissaire à l'Éducation nationale et à la Santé publique à Alger, parlant des premiers travaux de son commissariat, a souligné que l'une des plus urgentes mesures à prendre était de réintégrer les fonctionnaires juifs ou francs-maçons.

Une puissante attaque soviétique entre Zaporoje et Kremenchug n'a pas permis à l'assaillant de réaliser la percée projetée

Les troupes européennes se sont repliées sur des positions établies à l'ouest de la ville de Melitopol

Quartier Général du Fuehrer, 24. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique :
 Des nouvelles et violentes tentatives de percée soviétiques entre la mer d'Azov et Zaporoje ont échoué également hier, en de durs combats, au cours desquels la 30^e division de chasseurs alpins de l'Ostmark, placée sous le commandement du général-major Wittmann, s'est particulièrement distinguée.
 Dans la nuit du 21 au 22 octobre, nos troupes, après avoir soutenu pendant plusieurs jours des combats de rue à Melitopol, ont été repliées sur des positions établies à l'ouest de la ville.
 Parant du secteur au nord de Zaporoje et de la brèche opérée au sud-est de Kremenchug, l'ennemi a déclenché simultanément une grande attaque avec de puissantes forces. Bien qu'il ait réussi à gagner du terrain en différents secteurs, nos troupes ont parvenu à neutraliser, en opiniâtres combats la percée projetée.
 La bataille se poursuit avec une violence qui ne faiblit pas.
 Dans le secteur du Dnieper au sud-est de Kiev à l'embouchure du Soch des attaques soviétiques sont également restées sans succès. Les troupes allemandes ont repoussé avec succès les attaques offensives exécutées au nord de Kiev, à permis de rétablir un point d'infiltration opérant pendant les combats des jours précédents.
 Au troisième jour de la bataille défensive soutenue à l'ouest de Smolensk, les nouvelles attaques de l'ennemi ont été repoussées avec un tel d'artillerie extrêmement puissante et à l'aide de nouvelles réserves, ont été repoussées des pertes sanglantes pour les assaillants.
 Le 30^e corps blindé, commandé par le général d'artillerie Martini, après une puissante préparation d'artillerie, a été repoussé par les troupes allemandes.

Les Allemands conservent leur liberté d'action

Berlin, 24. — Depuis qu'elles ont saisi le rive Ouest, du cours moyen du Dnieper, les troupes allemandes ont conservé une entière liberté d'action en face de la pression ennemie, tant sur le plan militaire que sur le plan économique. Par de vastes destructions et l'évacuation de l'approvisionnement, elles n'ont rien laissé dans les territoires abandonnés dont les Soviétiques attendent le profit de leurs attaques futures. Rien que dans le secteur d'un seule armée allemande, outre toutes les armes et les engins de combat, plus de 1400 tonnes de matériel de provenance de la région de Khar'kov-Worska ont été évacuées.

Les jeunes gens de la classe 1943 ne seront employés que dans les usines et établissements français fonctionnant en France

A propos des accords relatifs à la main-d'œuvre soviétique, il est précisé que les jeunes gens de la classe 1943 ne seront employés que dans les usines et établissements français fonctionnant en France.

NOS PRISONNIERS UN COLIS leur sera adressé à l'occasion de la Noël

Lyon, 24. — La direction du service des prisonniers de guerre communique :
 A l'occasion de Noël 1943, le gouvernement a décidé d'offrir, comme l'an dernier, à chaque prisonnier de guerre et à chaque prisonnier interné en travailleur civil, un colis gratuit du poids brut de 5 kilos environ ; pour répondre au désir manifesté par de nombreux prisonniers et par les hommes de confiance de camps et pour remédier, dans toute la mesure du possible, aux difficultés rencontrées en 1942, les colis ne seront pas nominatifs, mais anonymes.
 L'expédition se fera par wagons complets sur les camps et la distribution des colis sera assurée par les soins des hommes de confiance. Chaque prisonnier recevra donc un colis de Noël sans que la famille ait à intervenir.
 Les prisonniers transformés en travailleurs civils ne pourront être touchés directement par les colis. Il appartiendra aux familles de demander, avant le 10 novembre, l'expédition d'un colis au Comité ou à l'œuvre qui a pris leur inscription. Les colis seront acheminés par la voie nominative habituelle, à la diligence des comités de secours. Comme l'an dernier, et pour les mêmes raisons, le colis de Noël ne sera pas un colis supplémentaire, ce colis gratuit se substituera aux fournitures habituelles de denrées remboursables de novembre. Les étiquettes-adresse du mois seront naturellement laissées à la disposition des familles qui pourront encore effectuer des colis supplémentaires de denrées ou d'effets. Mais en raison des difficultés croissantes rencontrées pour se procurer des emballages, des caisses carton pourront être cédées par les centres de confection des colis aux familles qui en feront la demande.

Plus de colis à partir du 21 novembre

Le service normal reprendra le 18 décembre

Vichy, 24. — Pour des raisons techniques, les Postes allemandes ne pourront pas être en mesure d'accepter entre le 1^{er} et le 23 décembre les colis postaux de 5 kg destinés aux prisonniers de guerre. Les envois ne seront plus acceptés à la date du 21 novembre dans les gares et les bureaux de poste. Il est donc recommandé aux familles de prisonniers d'envoyer des colis avant leur date de Noël et de Jour de l'An.
 Ceux adressés aux travailleurs en Allemagne devront être déposés dès le début de novembre.
 La reprise du service normal est fixée au 18 décembre.

Plus de deux cents terroristes arrêtés en France

Vichy, 24. — Les forces de maintien de l'ordre ont fait preuve, pendant la semaine du 15 au 21 octobre, d'une très grande activité sur l'ensemble du territoire.
 Au cours de ces opérations, plus de 200 terroristes ayant préparé ou commis de nombreux attentats ont été arrêtés ainsi que 167 individus coupables de menées antisociales et 512 autres recherchés pour des délits de droit commun, notamment des vols et des actes de pillage.
 Milan, 24. — Les obsèques nationales de l'amiral Antonio Legnani, sous-secrétaire d'Etat italien à la Marine, qui vient de trouver la mort dans un accident d'automobile, se sont déroulées, samedi, à Vicence, en présence d'environ 50.000 personnes.
 Outre la représentation de toutes les armes italiennes on notait la présence d'une délégation de la Wehrmacht et de la marine de guerre allemande et de délégués des autres pays alliés.

Plus de deux cents terroristes arrêtés en France

Vichy, 24. — Les forces de maintien de l'ordre ont fait preuve, pendant la semaine du 15 au 21 octobre, d'une très grande activité sur l'ensemble du territoire.
 Au cours de ces opérations, plus de 200 terroristes ayant préparé ou commis de nombreux attentats ont été arrêtés ainsi que 167 individus coupables de menées antisociales et 512 autres recherchés pour des délits de droit commun, notamment des vols et des actes de pillage.

Quartier Général du Fuehrer, 24. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique :
 Des nouvelles et violentes tentatives de percée soviétiques entre la mer d'Azov et Zaporoje ont échoué également hier, en de durs combats, au cours desquels la 30^e division de chasseurs alpins de l'Ostmark, placée sous le commandement du général-major Wittmann, s'est particulièrement distinguée.
 Dans la nuit du 21 au 22 octobre, nos troupes, après avoir soutenu pendant plusieurs jours des combats de rue à Melitopol, ont été repliées sur des positions établies à l'ouest de la ville.
 Parant du secteur au nord de Zaporoje et de la brèche opérée au sud-est de Kremenchug, l'ennemi a déclenché simultanément une grande attaque avec de puissantes forces. Bien qu'il ait réussi à gagner du terrain en différents secteurs, nos troupes ont parvenu à neutraliser, en opiniâtres combats la percée projetée.
 La bataille se poursuit avec une violence qui ne faiblit pas.
 Dans le secteur du Dnieper au sud-est de Kiev à l'embouchure du Soch des attaques soviétiques sont également restées sans succès. Les troupes allemandes ont repoussé avec succès les attaques offensives exécutées au nord de Kiev, à permis de rétablir un point d'infiltration opérant pendant les combats des jours précédents.
 Au troisième jour de la bataille défensive soutenue à l'ouest de Smolensk, les nouvelles attaques de l'ennemi ont été repoussées avec un tel d'artillerie extrêmement puissante et à l'aide de nouvelles réserves, ont été repoussées des pertes sanglantes pour les assaillants.
 Le 30^e corps blindé, commandé par le général d'artillerie Martini, après une puissante préparation d'artillerie, a été repoussé par les troupes allemandes.

Les Allemands conservent leur liberté d'action

Berlin, 24. — Depuis qu'elles ont saisi le rive Ouest, du cours moyen du Dnieper, les troupes allemandes ont conservé une entière liberté d'action en face de la pression ennemie, tant sur le plan militaire que sur le plan économique. Par de vastes destructions et l'évacuation de l'approvisionnement, elles n'ont rien laissé dans les territoires abandonnés dont les Soviétiques attendent le profit de leurs attaques futures. Rien que dans le secteur d'un seule armée allemande, outre toutes les armes et les engins de combat, plus de 1400 tonnes de matériel de provenance de la région de Khar'kov-Worska ont été évacuées.

Les jeunes gens de la classe 1943 ne seront employés que dans les usines et établissements français fonctionnant en France

A propos des accords relatifs à la main-d'œuvre soviétique, il est précisé que les jeunes gens de la classe 1943 ne seront employés que dans les usines et établissements français fonctionnant en France.

NOS PRISONNIERS UN COLIS leur sera adressé à l'occasion de la Noël

Lyon, 24. — La direction du service des prisonniers de guerre communique :
 A l'occasion de Noël 1943, le gouvernement a décidé d'offrir, comme l'an dernier, à chaque prisonnier de guerre et à chaque prisonnier interné en travailleur civil, un colis gratuit du poids brut de 5 kilos environ ; pour répondre au désir manifesté par de nombreux prisonniers et par les hommes de confiance de camps et pour remédier, dans toute la mesure du possible, aux difficultés rencontrées en 1942, les colis ne seront pas nominatifs, mais anonymes.
 L'expédition se fera par wagons complets sur les camps et la distribution des colis sera assurée par les soins des hommes de confiance. Chaque prisonnier recevra donc un colis de Noël sans que la famille ait à intervenir.
 Les prisonniers transformés en travailleurs civils ne pourront être touchés directement par les colis. Il appartiendra aux familles de demander, avant le 10 novembre, l'expédition d'un colis au Comité ou à l'œuvre qui a pris leur inscription. Les colis seront acheminés par la voie nominative habituelle, à la diligence des comités de secours. Comme l'an dernier, et pour les mêmes raisons, le colis de Noël ne sera pas un colis supplémentaire, ce colis gratuit se substituera aux fournitures habituelles de denrées remboursables de novembre. Les étiquettes-adresse du mois seront naturellement laissées à la disposition des familles qui pourront encore effectuer des colis supplémentaires de denrées ou d'effets. Mais en raison des difficultés croissantes rencontrées pour se procurer des emballages, des caisses carton pourront être cédées par les centres de confection des colis aux familles qui en feront la demande.

Plus de colis à partir du 21 novembre

Le service normal reprendra le 18 décembre

Vichy, 24. — Pour des raisons techniques, les Postes allemandes ne pourront pas être en mesure d'accepter entre le 1^{er} et le 23 décembre les colis postaux de 5 kg destinés aux prisonniers de guerre. Les envois ne seront plus acceptés à la date du 21 novembre dans les gares et les bureaux de poste. Il est donc recommandé aux familles de prisonniers d'envoyer des colis avant leur date de Noël et de Jour de l'An.
 Ceux adressés aux travailleurs en Allemagne devront être déposés dès le début de novembre.
 La reprise du service normal est fixée au 18 décembre.

Quartier Général du Fuehrer, 24. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique :
 Des nouvelles et violentes tentatives de percée soviétiques entre la mer d'Azov et Zaporoje ont échoué également hier, en de durs combats, au cours desquels la 30^e division de chasseurs alpins de l'Ostmark, placée sous le commandement du général-major Wittmann, s'est particulièrement distinguée.
 Dans la nuit du 21 au 22 octobre, nos troupes, après avoir soutenu pendant plusieurs jours des combats de rue à Melitopol, ont été repliées sur des positions établies à l'ouest de la ville.
 Parant du secteur au nord de Zaporoje et de la brèche opérée au sud-est de Kremenchug, l'ennemi a déclenché simultanément une grande attaque avec de puissantes forces. Bien qu'il ait réussi à gagner du terrain en différents secteurs, nos troupes ont parvenu à neutraliser, en opiniâtres combats la percée projetée.
 La bataille se poursuit avec une violence qui ne faiblit pas.
 Dans le secteur du Dnieper au sud-est de Kiev à l'embouchure du Soch des attaques soviétiques sont également restées sans succès. Les troupes allemandes ont repoussé avec succès les attaques offensives exécutées au nord de Kiev, à permis de rétablir un point d'infiltration opérant pendant les combats des jours précédents.
 Au troisième jour de la bataille défensive soutenue à l'ouest de Smolensk, les nouvelles attaques de l'ennemi ont été repoussées avec un tel d'artillerie extrêmement puissante et à l'aide de nouvelles réserves, ont été repoussées des pertes sanglantes pour les assaillants.
 Le 30^e corps blindé, commandé par le général d'artillerie Martini, après une puissante préparation d'artillerie, a été repoussé par les troupes allemandes.

Les Allemands conservent leur liberté d'action

Berlin, 24. — Depuis qu'elles ont saisi le rive Ouest, du cours moyen du Dnieper, les troupes allemandes ont conservé une entière liberté d'action en face de la pression ennemie, tant sur le plan militaire que sur le plan économique. Par de vastes destructions et l'évacuation de l'approvisionnement, elles n'ont rien laissé dans les territoires abandonnés dont les Soviétiques attendent le profit de leurs attaques futures. Rien que dans le secteur d'un seule armée allemande, outre toutes les armes et les engins de combat, plus de 1400 tonnes de matériel de provenance de la région de Khar'kov-Worska ont été évacuées.

Les jeunes gens de la classe 1943 ne seront employés que dans les usines et établissements français fonctionnant en France

A propos des accords relatifs à la main-d'œuvre soviétique, il est précisé que les jeunes gens de la classe 1943 ne seront employés que dans les usines et établissements français fonctionnant en France.

NOS PRISONNIERS UN COLIS leur sera adressé à l'occasion de la Noël

Lyon, 24. — La direction du service des prisonniers de guerre communique :
 A l'occasion de Noël 1943, le gouvernement a décidé d'offrir, comme l'an dernier, à chaque prisonnier de guerre et à chaque prisonnier interné en travailleur civil, un colis gratuit du poids brut de 5 kilos environ ; pour répondre au désir manifesté par de nombreux prisonniers et par les hommes de confiance de camps et pour remédier, dans toute la mesure du possible, aux difficultés rencontrées en 1942, les colis ne seront pas nominatifs, mais anonymes.
 L'expédition se fera par wagons complets sur les camps et la distribution des colis sera assurée par les soins des hommes de confiance. Chaque prisonnier recevra donc un colis de Noël sans que la famille ait à intervenir.
 Les prisonniers transformés en travailleurs civils ne pourront être touchés directement par les colis. Il appartiendra aux familles de demander, avant le 10 novembre, l'expédition d'un colis au Comité ou à l'œuvre qui a pris leur inscription. Les colis seront acheminés par la voie nominative habituelle, à la diligence des comités de secours. Comme l'an dernier, et pour les mêmes raisons, le colis de Noël ne sera pas un colis supplémentaire, ce colis gratuit se substituera aux fournitures habituelles de denrées remboursables de novembre. Les étiquettes-adresse du mois seront naturellement laissées à la disposition des familles qui pourront encore effectuer des colis supplémentaires de denrées ou d'effets. Mais en raison des difficultés croissantes rencontrées pour se procurer des emballages, des caisses carton pourront être cédées par les centres de confection des colis aux familles qui en feront la demande.

Plus de colis à partir du 21 novembre

Le service normal reprendra le 18 décembre

Vichy, 24. — Pour des raisons techniques, les Postes allemandes ne pourront pas être en mesure d'accepter entre le 1^{er} et le 23 décembre les colis postaux de 5 kg destinés aux prisonniers de guerre. Les envois ne seront plus acceptés à la date du 21 novembre dans les gares et les bureaux de poste. Il est donc recommandé aux familles de prisonniers d'envoyer des colis avant leur date de Noël et de Jour de l'An.
 Ceux adressés aux travailleurs en Allemagne devront être déposés dès le début de novembre.
 La reprise du service normal est fixée au 18 décembre.

LE GOUVERNEMENT PROVISOIRE DE L'INDE LIBRE déclare la guerre à la Grande-Bretagne et aux Etats-Unis

« L'armée nationale hindoue est déjà en marche contre l'ennemi »
 A DÉCLARÉ SUBHAS CHANDRA BOSE

Shonan, 24. — Le gouvernement provisoire de l'Inde « Azad Hind » a déclaré la guerre à la Grande-Bretagne et aux Etats-Unis, a déclaré Subhas Chandra Bose dans un premier interview accordé à la presse, au lendemain de la formation du gouvernement provisoire de l'Inde.
 Cette décision n'a rien de surprenant, a-t-il poursuivi, puisque ces deux pays sont responsables de l'oppression de l'Inde. Le monde asiatique des Hindous nationaux-socialistes sont, depuis longtemps, en guerre avec l'Angleterre. Malgré cela, il importe que le gouvernement national provisoire déclare formellement la guerre pour préciser son attitude à l'égard de la Grande-Bretagne et des Etats-Unis.
 Notre déclaration de guerre n'a rien à voir avec la propagande, car, par notre action nous voulons fournir la preuve que nous entendons réaliser nos paroles.

A 103 ANS, en dépit des bombes, elle veut rester à Nantes

Nantes, 24. — En dépit des bombardements, la doyenne de Nantes, Mme Félicité Benoiton, qui va entrer dans sa 103^e année a refusé de quitter sa ville natale.

LA CONFÉRENCE DE MOSCOU

« Il ne faut pas s'attendre à d'importantes décisions »
 DIT-ON A WASHINGTON

« Il ne faut pas s'attendre à d'importantes décisions »

Genève, 24. — On mande de New-York : Commentant la conférence tripartite de Moscou, le « Washington Post » déclare : Il ne faut guère s'attendre à d'importantes décisions. Les trois ministres des Affaires étrangères ne sont en somme que des émissaires de leurs chefs respectifs et leur rencontre ne peut en aucun cas précipiter les événements.

Les entretiens de Molotov

Stockholm, 24. — L'agence d'informations soviétique « Tass » a annoncé officiellement que M. Molotov, commissaire aux Affaires étrangères de l'U.R.S.S., a reçu vendredi M. Eden, secrétaire du Foreign Office.

Kalinine reçoit le nouvel ambassadeur américain

Stockholm, 24. — Radio Moscou annonce que M. Kalinine, président de l'U.R.S.S., a reçu samedi M. Harriman, nouvel ambassadeur américain en Russie soviétique, qui lui a remis ses lettres de créance.

L'U.R.S.S. ne modifie pas son attitude à l'égard des Polonais émigrés

Stockholm, 24. — Se basant sur une information United Press reprise par le « Nybyggst Alenahia », la revue anglaise « Reynolds News » déclare que les bruits relatifs à des pourparlers entamés par le gouvernement soviétique, en vue de la reprise des relations avec les émigrés polonais, ne sont pas conformes à la réalité.

VA-REPRENDRE LA MER

Washington, 24. — On apprend que le croiseur « Normandie » est entièrement réparé et pourra reprendre son service dans un très bref délai.

Un croiseur britannique coulé et deux destroyers torpillés au cours d'un engagement naval dans la Manche

Quartier Général du Fuehrer, 24. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique :
 Dans l'Atlantique, des avions de combat ont atteint de bombes deux navires de débarquement, dont l'un d'eux peut être considéré comme anéanti.

Un sous-marin américain perdu

Amsterdam, 24. — On mande de Washington l'Agence Reuter que le ministre de la Marine des E.-U. a annoncé que le sous-marin américain « Dorado » est en retard sur l'heure prévu et qu'il doit être considéré comme perdu.

Collision de deux pétroliers anglais

Amsterdam, 24. — Selon le Service d'Informations de l'Agence Reuter, on a officiellement annoncé à Palmbeach (Floride) que deux pétroliers sont entrés en collision dans la nuit de mercredi à jeudi, au large des côtes de la Floride.
 Quatre-vingt-huit membres de l'équipage ont péri dans les flammes provoquées par l'explosion. Vingt-huit hommes seulement ont été sauvés.
 Un des navires transportait une cargaison d'essence pour moteurs d'avions.

LE GOUVERNEMENT PROVISOIRE DE L'INDE LIBRE déclare la guerre à la Grande-Bretagne et aux Etats-Unis

« L'armée nationale hindoue est déjà en marche contre l'ennemi »
 A DÉCLARÉ SUBHAS CHANDRA BOSE

Shonan, 24. — Le gouvernement provisoire de l'Inde « Azad Hind » a déclaré la guerre à la Grande-Bretagne et aux Etats-Unis, a déclaré Subhas Chandra Bose dans un premier interview accordé à la presse, au lendemain de la formation du gouvernement provisoire de l'Inde.
 Cette décision n'a rien de surprenant, a-t-il poursuivi, puisque ces deux pays sont responsables de l'oppression de l'Inde. Le monde asiatique des Hindous nationaux-socialistes sont, depuis longtemps, en guerre avec l'Angleterre. Malgré cela, il importe que le gouvernement national provisoire déclare formellement la guerre pour préciser son attitude à l'égard de la Grande-Bretagne et des Etats-Unis.
 Notre déclaration de guerre n'a rien à voir avec la propagande, car, par notre action nous voulons fournir la preuve que nous entendons réaliser nos paroles.

A 103 ANS, en dépit des bombes, elle veut rester à Nantes

Nantes, 24. — En dépit des bombardements, la doyenne de Nantes, Mme Félicité Benoiton, qui va entrer dans sa 103^e année a refusé de quitter sa ville natale.

LA CONFÉRENCE DE MOSCOU

« Il ne faut pas s'attendre à d'importantes décisions »
 DIT-ON A WASHINGTON

« Il ne faut pas s'attendre à d'importantes décisions »

Genève, 24. — On mande de New-York : Commentant la conférence tripartite de Moscou, le « Washington Post » déclare : Il ne faut guère s'attendre à d'importantes décisions. Les trois ministres des Affaires étrangères ne sont en somme que des émissaires de leurs chefs respectifs et leur rencontre ne peut en aucun cas précipiter les événements.

Les entretiens de Molotov

Stockholm, 24. — L'agence d'informations soviétique « Tass » a annoncé officiellement que M. Molotov, commissaire aux Affaires étrangères de l'U.R.S.S., a reçu vendredi M. Eden, secrétaire du Foreign Office.

Kalinine reçoit le nouvel ambassadeur américain

Stockholm, 24. — Radio Moscou annonce que M. Kalinine, président de l'U.R.S.S., a reçu samedi M. Harriman, nouvel ambassadeur américain en Russie soviétique, qui lui a remis ses lettres de créance.

L'U.R.S.S. ne modifie pas son attitude à l'égard des Polonais émigrés

Stockholm, 24. — Se basant sur une information United Press reprise par le « Nybyggst Alenahia », la revue anglaise « Reynolds News » déclare que les bruits relatifs à des pourparlers entamés par le gouvernement soviétique, en vue de la reprise des relations avec les émigrés polonais, ne sont pas conformes à la réalité.

VA-REPRENDRE LA MER

Washington, 24. — On apprend que le croiseur « Normandie » est entièrement réparé et pourra reprendre son service dans un très bref délai.

Un croiseur britannique coulé et deux destroyers torpillés au cours d'un engagement naval dans la Manche

Quartier Général du Fuehrer, 24. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique :
 Dans l'Atlantique, des avions de combat ont atteint de bombes deux navires de débarquement, dont l'un d'eux peut être considéré comme anéanti.

Un sous-marin américain perdu

Amsterdam, 24. — On mande de Washington l'Agence Reuter que le ministre de la Marine des E.-U. a annoncé que le sous-marin américain « Dorado » est en retard sur l'heure prévu et qu'il doit être considéré comme perdu.

Collision de deux pétroliers anglais

Amsterdam, 24. — Selon le Service d'Informations de l'Agence Reuter, on a officiellement annoncé à Palmbeach (Floride) que deux pétroliers sont entrés en collision dans la nuit de mercredi à jeudi, au large des côtes de la Floride.
 Quatre-vingt-huit membres de l'équipage ont péri dans les flammes provoquées par l'explosion. Vingt-huit hommes seulement ont été sauvés.
 Un des navires transportait une cargaison d'essence pour moteurs d'avions.

Prochain remaniement du Cabinet britannique

Amsterdam, 24. — Le prochain remaniement du Cabinet britannique, déclare le Service d'Informations britannique, a de nombreuses spéculations. Dans les deux parlementaires bien informés, on croit savoir que ces changements auront lieu avant la nouvelle période de sessions du Parlement.
 Le remaniement toucherait également Sir James Grigg, ministre de la Guerre, qui, ces derniers temps, a fait l'objet d'une vive critique au Parlement. Bien qu'aucun avis n'ait été donné, on croit toutefois qu'un nouveau poste important lui sera accordé dans un autre domaine.